



Los políticos que llevaron a Francia a la derrota eran todos masones.— Vichy. — En coincidencia con la decisión del consejo de ministros de publicar en breve un decreto

disolviendo las logias masónicas y otras sociedades secretas, el semanario "Gringoire" publica una lista de políticos que afirma pertenecen a la orden masónica. En dicha lista figura, Chautemps, Violette, Albert Sarraut, Yvon Delbos, Pierre Cot, Vincent Auriol, Georges Monnet y también Daladier, Marius Moutet, William Bertrand y Marcel Pivort, a quien León Blum nombró director de la radio nacional francesa, bajo el frente popular.

Se ha indicado que se llevará a cabo una investigación sobre Chautemps por tenerse entendido que pertenecía a la logia el "Gran Oriente", según "rumores que circulaban en círculos allegados a Laval", agregándose que asimismo se practicarán investigaciones respecto a Albert Sarraut y su hermano, ya que en esos círculos se afirma que Sarraut consiguió el nombramiento de por lo menos 24 altos funcionarios por ser masones.

Obras de caridad misionera. La Maternidad de Kimvula en el Congo Belga.

Conocidas son las diversas obras sociales que sostienen los misioneros belgas en sus Misiones africanas. Quizás una de las más ocultas y no menos generosas y eficaces, sea la que dirigen las Misioneras Franciscanas de María y que se llama la Maternidad de Kimvula y que funciona con regularidad desde el año 1936 en provecho de los indígenas de toda la región. Es, como lo indica su nombre, una institución que asiste a las madres y a los recién nacidos. Desde su fundación lleva registrados 3.602 nacimientos. Para apreciar sus provechos se ha de atender no sólo a las cifras de la estadística, sino tam-

bién a la delicadeza y ventajas de sus servicios. De un número total de 900 partos asistidos en 1939, unos 80 han sido verdaderamente difíciles, con verdadero peligro

de la vida de la madre y de la criatura, y sin embargo, sólo tres casos ha habido adversos, los demás, se han salvado gracias a la oportuna asistencia médica del Instituto.

Otras 87 criaturas, que parecían haber nacido muertas, han recobrado la vida mediante las inyecciones del tónico cardiorrespiratorio y de la respiración artificial. El reposo de las madres en los días que preceden al alumbramiento, la alimentación más rica y con alimentos que no están al alcance ordinario de los indígenas, concurre sin duda, con eficacia, a evitar la mortandad infantil.

Un complemento de la obra de la Maternidad, es la de consultas en el período de la lactancia. Las Franciscanas Misioneras de María se dedican especialmente en todas sus Misiones a la asistencia materna e infantil. En todas partes, aun en los pueblecillos más apartados, se las acoge con entusiasmo y se ganan la confianza de los indígenas. La organización de las consultas es sencilla, pues aun cuando el trabajo sea grande, exige organización, pero no complicaciones inútiles. Lo principal es escoger con cuidado los centros de consulta. Desde Kimvula salen numerosos caminos que conducen a las aglomeraciones indígenas y atraviesan las partes más pobladas de la región. En estos caminos se han escogido los pueblos más céntricos y de más fácil acceso. En un auto modesto, las religiosas visitan todos los centros cada semana. Su llegada se divulga con un día de antelación. A cada centro acuden las madres en un radio de unos cinco kilómetros. No sólo se las examina y cura, sino que además se las instruye con delicadeza y caridad. Durante el año 1939 unos 2,315 recién nacidos han sido atendidos y curados por las religiosas de Kimvula.

La Iglesia católica en Estados Unidos.— El mayor número de conversiones conocido: 73.677 en el último año!

En abril último, 1940, acaba de aparecer el "Official Catholic Directory" para 1940, impreso por la casa P. J. Kenedy e Hijos, de Nueva York, que se ha editado en tres ediciones diferentes: una general, referente a todas las naciones de lengua inglesa (Estados Unidos, Canadá, Irlanda e Inglaterra), otra propia de los Estados Unidos y otra tercera edición de lujo. La edición general ha alcanzado este año la cifra de 1.500 páginas y contiene un índice moderno muy útil de 120 páginas. En este "Directory" pueden apreciarse en detalle todas las cosas y estadísticas relativas a la Iglesia católica en los países de lengua inglesa.

Entresaquemos algunas cifras: el aumento de católicos en Estados Unidos ha sido de 222.557, con los que la estadística total resulta de 21.403.136. Las Archidiócesis son 19 y los Obispos 97 y el número total de Arzobispos y Obispos 137, de ellos dos son Cardenales. Las Archidiócesis que cuentan con más de un millón de católicos son: Nueva York, Chicago y Boston. Durante el año 1939 se ha erigido una nueva diócesis, la de Gallup, en Nuevo Méjico, comprendiendo los territorios de la Archidiócesis de Santa Fe y la diócesis de Tucson con una extensión de 61.441 millas cuadradas.

Los sacerdotes han aumentado en 372. Su cifra total, comprendidos así los seculares como los religiosos, es de 33.912; y el de parroquias, 124 nuevas, asciende a 18.733. Los Seminarios son 202 con 17.087 seminaristas y un aumento sobre el curso anterior de 341. Hay 143 Universidades y Colegios de jóvenes y 683 Colegios y Academias de niñas y señoritas; 1.411 escuelas de enseñanza media, con un total de 480.483 alumnos y un aumento sobre el curso anterior de 39.210. Las escuelas parroquiales y elementales son 7.597.36 nuevas, con un total de 2.108.892 alumnos y un aumento de 1.922 alumnos.

Los Orfanotrofios son 303, que albergan a 33.624 huérfanos. Los Asilos de ancianos, 171, y los Hospitales 703, con un aumento estos últimos de 24.

El número de conversiones, el mayor registrado hasta la fecha, ha sido de 73.677, es decir, 7.734 más que el año anterior.

Tal es el cuadro halagüeño que ofrece en cifras el "Catholic Directory" de 1940 acerca de la Iglesia católica en Estados Unidos.

Una revista escrita por obreros.

En la revista "The month" escribe Normas Me Ken-

na sobre actividades del movimiento social-católico que desarrolla en Nueva York el semanario "The Catholic Worker". Esta revista la fundaron hace cuatro años unos simples obreros; su finalidad es propagar entre las masas los principios sociales de la Iglesia y destruir los prejuicios contra el Cristianismo. Semanalmente tira la revista 100.000 ejemplares, y en los centros comunistas de Nueva York, Boston y Chicago y aun en las calles y plazas públicas es muy leída.

Organización de los Estudios Religiosos en España

Para tratar de cuestión tan capital como la de organizar los estudios religiosos en España, la FUNDACION BALMESIANA (Biblioteca Balmes) organiza una Asamblea que se reunirá en Barcelona, durante tres días, en la primera semana de octubre. Con la Fundación Balmeiana contribuirán otras entidades culturales de la Diócesis barcelonesa y a todos les dará su aliento la amplia aprobación de su Obispo A. A. Invitan a inscribirse en la Asamblea a cuantos se interesen por asunto de tanta importancia para la Iglesia y para España.

Por el avance del programa, nos damos cuenta de lo que allí se estudiará.

El desarrollo de los temas —avisar los organizadores de la Asamblea—, será principalmente de carácter informativo de lo realizado en los tiempos pasados, por la incansable labor de la Iglesia, y en el presente, viendo las obras de las naciones cultas y eliminando lo que entre nosotros existe, con miras a plantear la cuestión y a que de esa información surjan iniciativas y planes para el futuro.

Han de ser importantísimas las sugerencias que los asambleístas aporten.

Las organizaciones existentes en España son poquísimas, por desgracia, y es urgente la creación afanosa, generosa y amplia de Centros libres, de Institutos superiores de publicaciones periódicas y buenos libros, que tantísima falta nos hacen. El bien de España exige batallar con denuedo. El horizonte se despeja.

Deseamos grandemente que la Asamblea trabaje con entusiasmo y con éxito.

Progresos de la Iglesia católica en China.

Ante todo, se ha de tener muy en cuenta para apreciar la labor heroica de nuestros misioneros y sus resultados, la situación de la guerra que ha vivido China durante todo el curso de 1938-1939, guerra extensísima, muy diversa de la europea de frentes limitados, guerra de continuas guerrillas muy movidas, que representa para la labor de los misioneros una fuente continua de dificultades de toda clase.

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

Pues a pesar de tan adversas circunstancias, la Delegación Apostólica ha logrado recoger los datos estadísticos de todas las Misiones en China, si exceptuamos cinco pequeñas Misiones muy alejadas de Pekin, como la Sinkiang, y expuestas más aún que las otras a las dificultades de la guerra. La Estadística recogida se refiere a 127 Misiones chinas, a excepción de la Manchuria con sus diez Misiones y sus 193.000 católicos.

Los Seminarios cuentan con 1.857 alumnos en los Seminarios preparatorios; 3.372 en los Seminarios menores y 904 en los mayores; 32 que estudian en Roma y 565 que pertenecen a Institutos religiosos, o sea un total de 6.730 seminaristas, sólo 42 menos que en el curso anterior. Aunque los Seminarios están situados junto a la residencia central del Vicariato y por lo mismo mejor defendidos; sin embargo se ha de notar que ellos son en muchas partes los únicos centros de enseñanza que permanecen abiertos.

En el número de sacerdotes se advierte ligero aumento: los misioneros extranjeros que en 1.938 eran 2.267, en 1.939 son 2.294, con un aumento de 27; los sacerdotes chinos que eran 1.810, son ahora 1.834, con un aumento de 24. En el curso anterior, la cifra de conversiones fué de 76.903, lo que representa para este año un aumento de 23.041, aumento que se ha de atribuir de manera especial a la eficacia de la caridad heroica que los misioneros han ejercitado en las tan difíciles circunstancias de la guerra. Muchos paganos acogidos y socorridos por nuestros misioneros han venido así a conocerlos más de cerca y han difundido por todas partes, aun las más lejanas, su admiración y simpatía y se han resuelto a instruirse y aún abrazar la religión católica, inspiradora de tan admirable caridad. Puede sin duda temerse que algunas conversiones sean interesadas y por motivos materiales; pero son excepción, pues no son tan sólo de gente pobre, sino de estudiantes, empleados, maestros, etc., y en general, de personas de medios de vida más acomodados. Con los 99.944 convertidos y el aumento que representa el crecimiento natural por el exceso de nacimientos sobre defunciones, que viene a calcularse en unos 7.221, la

cifra total debiera ser de 107.165; pero el aumento real no ha sido sino de 82.358. Se han perdido unos 24.807 católicos a causa de los vaivenes y dificultades de la guerra. Así la estadística total de católicos en China que era ya en 1938 de 2.909.116, es en 1939 de 2.991.654, y si se añaden los datos que faltan, puede afirmarse que llegará ya a los 3.000.000. Con todo, este aumento efectivo de 82.358 es bastante superior al del año anterior, que fué de 69.878.

Japón.— El catolicismo admitido como religión oficial.

En un periódico de España encontramos la siguiente noticia: "Un noble misionero salesiano, el Padre Escursell, párroco de Tokio, nos ha traído a España una noticia de volumen excepcional y trascendencia histórica. El Catolicismo ha sido declarado en el Japón religión oficial del Imperio, al lado del sintoísmo del Mikado.

Y esto ha sido fruto lógico y natural, según dice, de la gloriosa epopeya española, pues que el motivo que ha impulsado al Imperio para hacer tal declaración no es otro que el asombro ante el poder que el Catolicismo tiene para enfebrecer del heroísmo a todo un pueblo. Japón, país de heroicas leyendas, se ha sentido arrebatado, sorprendido y admirado, por el heroísmo de España. Y ha sabido ver, más despierto y sutil que muchos torpes y romos países europeos, que la raíz y la razón de nuestra lucha era una raíz y una razón religiosa. Que lo que se defendía en nuestra Patria a punta de bayoneta no era una forma política, ni una estructura social, ni un privilegio económico: sino una fe y una moral, es decir, un espíritu, una religión: el Catolicismo.

La sangre de los mártires vuelve a ser semilla de fieles. Y la que hace unos siglos sembró en el lejano Oriente la divina impaciencia arrebatada de San Francisco Javier florece y cuaja hoy en esta cosecha pródiga e inesperada, cuya granazón se debe a ese alto ejemplo de espiritualidad que, según frase de Pío XII, "HA DADO ESPAÑA AL MUNDO".



Pida siempre
Sábanas
Cydeal
SOCIEDAD
SAN FCO. 2.
TEL. 5633
Las mejores